



Queda optimista Hacienda

JUAN CARLOS OROZCO Y ERNESTO SARABIA / Publicada el 23/05/2014 09:41:22 p.m

Pese a que la Secretaría de Hacienda recortó en 1.2 puntos porcentuales su expectativa de crecimiento para 2014, especialistas consideran que el pronóstico oficial es todavía optimista.

Ayer, el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela, anunció en conferencia de prensa que el Gobierno federal recortaba su pronóstico de crecimiento del PIB de 3.9 a 2.7 por ciento para este año, ante los resultados económicos del primer trimestre.

Pese al fuerte ajuste oficial, el mayor para el sexenio, los analistas redujeron todavía más sus previsiones.

Ayer, el Inegi reveló que las cifras de crecimiento del primer trimestre fue de sólo 0.64 por ciento, ajustada por el efecto de Semana Santa (el año pasado ésta se celebró en marzo, mientras que en 2014 el evento fue en abril).

"El pobre crecimiento reportado en el primer trimestre no es una sorpresa porque no es diferente al promedio de crecimiento de la última década", dijo Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics.

El especialista comentó que aunque en el segundo trimestre de 2014 se diera un avance trimestral mayor, la tasa de crecimiento anual resultará disminuida por el efecto de la Semana Santa.

Aun suponiendo que en la segunda mitad del año se dé un despegue eufórico del crecimiento trimestral, como lo esperan las autoridades, el crecimiento para todo el año apenas alcanzaría un 2.5 por ciento, dijo.

Por su parte, los analistas del Observatorio Económico México ¿Cómo vamos? son más pesimistas en sus expectativas y colocan el crecimiento económico para todo 2014 en 1.1 por ciento.

"Dado el nivel de crecimiento del primer trimestre, lo esperado es que para finales de 2014 el País haya registrado el mismo avance que tuvimos durante 2013, y muy por debajo del 2.7 por ciento que pronostica la SHCP", afirma.

Tres días antes de que el Inegi difundiera los resultados del PIB del primer trimestre de 2014, diversos grupos de análisis ya registraban expectativas de crecimiento económico similares o más bajas que Hacienda.

La encuesta realizada por Banamex entre 25 corredurías y bancos, ubicó el consenso de crecimiento en 3 por ciento. Sin embargo, 10 casas de análisis ya tenían una expectativa abajo de 3 por ciento.

Por ejemplo, Vector Casa de Bolsa colocó su expectativa de crecimiento del PIB anual en 2.4 por ciento, mientras que Banorte-IXE la puso en 2.7 por ciento; Scotiabank, 2.75, y UBS, 2.8 por ciento.

Aunque ya se descontaba un débil crecimiento en el primer trimestre, la cifra difundida por el Inegi tomó por sorpresa a muchos, por lo que se esperan más ajustes a la baja.